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FECHA: Febrero 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Acabaron en el camellón” 

 “Elije Panal a candidatos; deja fuera a ex dirigentes” 

 “Tres de cada 10 jóvenes sufren por trastornos”  

 “Acusa PRI a gobierno federal de ineficaz y corrupto”  

 
“CMIC confía en obra de Pemex”  

 
“Canasta básica se disparan precios”  

 
“Líder de Convergencia falsificó documentos: PT” 

 “Subejercicio de recursos en seguridad: ASF” 

 “Aprovechará Hidalgo cursos de federación para alcaldes”  

 
“ASF: oculta Congreso partida de 2 mil mdp” 

 
“Crecen 23% secuestros”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Imposiciones lesionan al PAN, reclama Del Arenal: El ex dirigente estatal del Partido Acción Nacional 

(PAN) Adrián del Arenal Pérez manifestó su inconformidad por la imposición de candidatos para el Senado de la República 

por principio de representación proporcional, pues los perfiles que proponen los consejeros “le hacen mucho daño al 
organismo albiazul”. El empresario capitalino mostró una manta en la que acusó de “nefastos” a personajes panistas 

como Jorge Manzanera, aspirante de Hidalgo al senado por vía plurinominal; César Nava y Ana Teresa Aranda, ya que 
supuestamente dañan la imagen del partido. “Parece que el Comité Ejecutivo Nacional tiene todo arreglado para imponer 

a sus senadores por vía plurinominal, personas que no radican en esos estados, por ejemplo quieren mandar a César 
Nava por Tabasco, Ana Teresa Aranda en Guerrero y Jorge Manzanera a Hidalgo, esto lo quieren hacer porque son 

entidades con poca participación electoral de panistas”. Adrián del Arenal informó que hoy acudirá a las inmediaciones 

del CEN panista, a fin de que los actuales consejeros nacionales conozcan la inconformidad del hidalguense, pues esta 
situación “destruye la política de México”. Lamentó que algunos personajes políticos no aporten propuestas o soluciones 

a los conflictos del país, pues todo lo que pretenden es poder y dinero que otorga el Instituto Federal Electoral (IFE) 
durante estos comicios, poco más de 12 mil millones de pesos. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Alcanzará PVEM 9% de votos en julio: Aportará el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) cerca del 9 

por ciento de la votación el próximo 1 de julio, estimó el dirigente estatal del organismo, Jorge Malo Lugo, quien confió 
que el precandidato de la coalición Compromiso por México, obtenga la victoria en los comicios federales. “Nos deja 

satisfechos que nuestro candidato sea Enrique Peña Nieto, considero que han sido 12 años de gobierno perdidos en el 
retraso, por ello en Hidalgo ya trabajamos con la estructura partidista para impulsar el proyecto político de la coalición 

Verde Ecologista-PRI”. Explicó que en la contienda electoral de hace tres años, donde se eligieron diputados federales, el 

partido del tucán logró el 7.2 por ciento de la votación, poco más de 2 millones de votos, por lo que previó que en el 
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proceso de julio esta cifra aumente. “Hablamos que en la anterior elección obtuvimos arriba de 2 millones de votos, el 

7.2 por ciento, pese a que fue un proceso donde no hay mucho interés de la población, pero para la contienda federal 

estamos seguros que aumentaremos la cifra”. Por otro lado, Malo Lugo anunció que la siguiente semana el Comité 
Ejecutivo Nacional ecologista revelará la lista oficial de candidatos a diputados federales y senadores. Respecto a la 

elección extraordinaria, a celebrarse el 18 de marzo, el líder verde aclaró que no registraron candidato a presidente 
municipal en Xochicoatlán, debido a que “la estructura partidista quiere poner todas las baterías en Santiago Tulantepec”; 

sin embargo, no descartó su participación de facto con PRI-Nueva Alianza. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Avala Comisión de Garantías VII Consejo Estatal del PRD: Una vez que la Comisión de Garantías del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) certificó al VII Consejo Estatal, electo el pasado 23 de octubre, el actual 

Comité Ejecutivo de Hidalgo se reunió para definir la fecha de la toma de protesta de los nuevos consejeros, quienes 
elegirán al presidente y secretario general. El integrante del CEE amarillo, Hugo Jaciel Mendoza, indicó que Garantías 

validó la selección de 125 consejeros estatales y 28 delegados, luego de que todas las impugnaciones presentadas por 

diversas corrientes perredistas fueron desechadas por la instancia. Por ello, adelantó que los días 25 o 26 de febrero se 
convocará al VII Consejo Estatal, el cual emitirá la ruta crítica para renovar la dirección del partido antes del 14 de 

marzo. Según los estatutos del PRD, la convocatoria para elegir al secretariado hidalguense amarillo debe publicarse 
cinco días antes del proceso formal, a fin de que los eventuales contendientes cumplan con los requisitos y sean 

valorados por el VII Consejo. Hasta el momento, la Comisión de Garantías calificó los procesos internos de los estados de 

Campeche, Colima, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Nuevo León, Sinaloa y Sonora. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Define Nueva Alianza a sus precandidatos para el estado: La Asamblea Extraordinaria del partido Nueva 

Alianza formalizó a los aspirantes a diputados federales y senadores que contenderán el próximo 1 de julio en la fórmula 
encabezada por el candidato presidencial, Gabriel Quadri. El dirigente estatal del partido magisterial, Heriberto Martínez 

Santiago, informó que en el Distrito I contenderá Franco Hernández Arriaga; por la jurisdicción de Ixmiquilpan, 

Donaciana Martínez; en la región de Actopan, Aarón Valenzuela Rodríguez. Respecto al Distrito IV, René Reyes Skinfield; 
en Tula de Allende, Federico Falcón Espino; por la jurisdicción de Pachuca, Eréndira Contreras y por Tepeapulco, Vianey 

Lozano Rodríguez. En cuanto al Senado de la República, la fórmula de Nueva Alianza estará encabezada por Rosario 
Torres y Pablo Herrera León. (Gabriela Porter, página 21) 

Milenio-Panal rechaza candidatura de la ex líder de maestros: Los ex dirigentes del Partido Nueva Alianza 

(Panal), Mirna García López y Moisés Jiménez Sánchez, quedaron fuera de la contienda electoral al ser rechazadas sus 
propuestas como candidatos a diputado federal y senador de la Republica, respectivamente.  Luego de dos horas de 

asamblea extraordinaria, 41 delegados del Panal en la entidad eligieron a sus gallos para la contienda del 1 de julio 
próximo, sin embargo los ex líderes panalistas quedaron descartados pues fueron superados por mejores propuestas 

para encabezar las candidaturas, informó el dirigente de este instituto político en Hidalgo, Heriberto Martínez Santiago. 

Tras la asamblea de este jueves, el Partido Nueva Alianza en Hidalgo eligió a quienes serán registrados como sus 
candidatos a diputados y senadores de la República por un solo principio.  Como candidatos a senadores por la vía de 

mayoría relativa se eligieron, por la fórmula 1, a Dulce Rosario Torres Reyes y su suplente Eduardo Germán Torres Albor; 
en la fórmula 2 por la misma vía a Pablo Herrera León y suplente María Guadalupe Gálvez González. Mientras que como 

candidatos a diputados federales por la vía de mayoría relativa fueron designados: por el distrito I (Huejutla), Franco 

Hernández Arriaga; distrito II (Ixmiquilpan), Donaciana Martín Contreras; distrito III (Actopan), Aarón Moisés Valenzuela 
Rodríguez; distrito IV (Tulancingo), René Reyes Skinfield; distrito V (Tula), Federico Falcón Espino; distrito VI (Pachuca), 

Eréndira Contreras Hernández; y en el distrito VII (Tepeapulco) Vianey Lozano Rodríguez, ésta última funge como 
diputada local y tendrá que pedir licencia.  Martínez Santiag detalló que la lista de candidatos será enviada a la Comisión 

Nacional de Elecciones Internas del Comité Directivo Nacional panalista que se encargará de regístralos en los próximos 

días.  “Se eligió a través de un consejo de delegados que consideraron varios criterios como sondeos, encuestas y se 
hicieron varios trabajos que indicaron que estas eran las fórmulas más idóneas. Son perfiles con trayectoria en la gestión 

pública como ex candidatos a diputdos federales y locales”, finalizó. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD prepara las fechas para renovar su dirigencia local: Tras la certificación de las elecciones de 

delegados a nivel nacional, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo prepara las fechas para renovar a 

su presidencia estatal, tras más de dos meses de permanecer acéfala la dirigencia y la secretaría general.  En reuniones 
que se llevan a cabo en la sede del PRD hidalguense, se definirá qué día será la renovación de la presidencia que hasta 

hace poco más de dos meses estaba a cargo de Pedro Porras Pérez, quien pidió licencia para competir en la elección del 
1 de julio.  Luego de que la Comisión Nacional de Garantías, calificó la elección del 23 de octubre, se instalará el consejo 

que dará a conocer la dirigencia estatal del PRD.  El 14 de marzo se vence estatutariamente el periodo de tres años de la 

actual dirigencia estatal y del consejo, por lo que tendrá que ser renovada antes de esa fecha.  Marco Rico Mercado, se 
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podría registrar como candidato a líder del PRD en Hidalgo. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-AMLO podría perder hasta 15 mil votos en Pachuca por imposición de candidatos: Por una imposición 

de candidatos a diputados federales, el aspirante presidencial Andrés Manuel López Obrador podría perder hasta 15 mil 
votos en el distrito electoral federal VI con cabecera en Pachuca, señaló el otrora candidato a legislador federal por el sol 

azteca, Francisco Patiño Cardona.  En conferencia de prensa, el también líder de la corriente perredista Izquierda Social 

dijo que la cúpula del PRD a nivel nacional impuso a Edith Ibarra como la virtual candidata a diputada federal por el 
distrito VI, sin embargo la perredista vive un proceso penal y podría quedarse sin participar en la contienda del 1 de julio 

próximo.  La imposición, que Patiño calificó como “maquiavélica” obedece a que Ibarra al estar impedida en sus derechos 
político-electorales dejaría el lugar a la precandidata del partido Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez.  

“Auguro que María Cruz de candidata va a ser una debacle electora de la izquierda, esos hasta 15 mil votos que podrían 
ser para López Obrador se perderán y más si hay un acuerdo con el PAN”, dijo.  Para el perredista y precandidato a 

diputado federal por el distrito VI, sostuvo que en la reunión de los dirigentes nacionales se pactó un acuerdo para sumar 

más votos a la precandidata a senador por el PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz.  “Hubo un acuerdo con Xóchitl Gálvez de que va a 
haber votos en Pachuca del PRD. Que hay un acuerdo, no sabemos hasta a dónde llega este acuerdo subterráneo con el 

PAN, eso fue lo que se discutió en la Comisión”, finalizó el perredista.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Mayoría de aspirantes al Senado del PRD declinan a favor  de Isidro Pedraza: Isidro Pedraza 
Chávez, aspirante perredista al Senado de la República por Hidalgo, confirmó que el miércoles por la noche la mayoría de 

los aspirantes a este mismo cargo le manifestaron su decisión de declinar a favor de la planilla que él encabeza. Comentó 
que tanto Luciano Cornejo, ex aspirante al mismo cargo, como el senador José Guadarrama le manifestaron su apoyo, 

éste último a nombre de las dos propuestas que registró el Frente Democrático Hidalguense (FDH), expresión que lidera. 
Dichas fórmulas eran encabezadas por Arturo Sánchez Jiménez y Marco Antonio Ramos Moguel, respectivamente. Este 

escenario significa que de los cinco aspirantes al Senado, declinan tres, de ahí que faltaría Miguel Ángel Peña Sánchez, 

quien reveló que hasta el momento no había sido convocado para llegar a un acuerdo político respecto a la candidatura 
al Senado. Pedraza Chávez comentó que tras la declinación de los aspirantes mencionados quedaría pendiente definir la 

fórmula número dos al Senado por parte del Sol Azteca; sin embargo, precisó que este tipo de asuntos se inscriben ante 
la Comisión Política Nacional (CPN), donde se continúa trabajando. En entrevista vía telefónica, Enrique Romero, 

integrante de la CPN del partido amarillo, reveló que a dicho organismo aún le faltaban estados importantes y aún no se 

habían tratado candidaturas al Senado, de ahí que se podrían tener avances por la noche y dar a conocer algunos datos 
hoy por la mañana. Confirmó que en Hidalgo no se llevó a cabo encuesta alguna entre los aspirantes al Senado el pasado 

fin de semana, como se había anunciado; sin embargo declaró que la CPN tiene como límite para atender el tema de las 
candidaturas el próximo domingo 19 de febrero, cuando se lleve a cabo la votación correspondiente en el Consejo 

Nacional del PRD. Romero argumentó que la CPN aún tenía mucho trabajo por resolver porque el paquete de 
candidaturas era muy grande, pues además de incluir las de diputados federales y senadores, también se deben elegir 

las de nivel local en el caso de los estados donde habrá elecciones este año, como en el Distrito Federal, por lo cual 

durante las siguientes horas estarán trabajando “a marchas forzadas”. (Natalia López, página 05) 

Criterio-Repartición en PRD, para corrientes principales: Para Pedro Porras Pérez, consejero nacional y aspirante 

a la diputación plurinominal del PRD, sería conveniente que, en un acuerdo integral, las tres corrientes predominantes en 

el estado sean las que se lleven los tres puestos claves del partido. El posible escenario sería la candidatura de diputación 
de representación proporcional para Nueva Izquierda (NI), que encabeza Luciano Cornejo; la aspiración del Senado de 

mayoría relativa quedaría para Isidro Pedraza, líder de la Unión de Fuerza Indígena Campesina (UFIC). Finalmente, el 
último puesto de envergadura; es decir, la presidencia del partido sería para el senador perredista y líder del Frente 

Democrático Hidalguense (FDH), José Guadarrama Márquez. Ello, en razón de que la tribu NI tiene la mayor 

representatividad en el partido, pues albergan a 93, de los 125 consejeros estatales. Aunque todavía no hay un acuerdo 
formal, indirectamente con la declinación de Luciano Cornejo a la senaduría y su apoyo total al líder de la UFIC, se estaría 

dando este escenario. Todo dependerá de la elección del domingo para designar las candidaturas a diputados federales y 
senadores. Esto no quiere decir que se excluya a los otros equipos, "en el PRD todos cabemos; no sé si se llegue 

finalmente a este acuerdo, pero nuestra intención es no avasallar a ninguno", expresó. Por otro lado, el precandidato a 
diputado federal por Pachuca Francisco Patiño acusó a las cúpulas nacionales de "rapiñas" y de utilizar a Edith Ibarra 

como candidata por este distrito y que finalmente dejarán a María Cruz García Sánchez. Esta estrategia, dijo Patiño, es 

para dejar fuera de la jugada al PRD, pues según los perredistas de élite ya hicieron un pacto con Xóchitl Gálvez para 
debilitar al sol azteca y dejar el camino libre al PAN. (Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Peces gordos, fuera de candidaturas del Panal: Sin nombres como Mirna García, Alejandro Soto, Moisés 

Jiménez y Xavier Berganza; los más de 40 delegados del Partido Nueva Alianza sostuvieron una determinante convención 

para confirmar a sus candidatos a senadores y diputados federales. Encerrados, y sin acceso para los medios 
informativos, la cúpula panalista en Hidalgo definió en las primeras horas de la tarde las dos fórmulas para senadores, 

que contemplan a Dulce Rosario Torres Reyes y Eduardo Torres Albor, como suplente; mientras que en la segunda 
fórmula están Pablo Herrera León y María Gálvez González, de suplente. Una de las primeras candidaturas a las 

diputaciones federales en definir fue la de Vianey Lozano Rodríguez, quien actualmente cumple su tarea como legisladora 

local. Con este movimiento, Mario Vera García, hijo de la ex lideresa del SNTE Mirna García, asumirá el encargo de 
representación proporcional en el Congreso local. En Huejutla fue confirmado como candidato Franco Hernández Arriaga, 

mientras que en Ixmiquilpan la ex tesorera de El Cardonal Donaciana Martín Contreras será la abanderada. En Actopan, 
figura el ex alcalde de Francisco I. Madero Aarón Moisés Valenzuela Rodríguez. En Tulancingo fue removida la posibilidad 

que tenía Francisco Xavier y la cedieron a René Reyes Skinfield, mientras que para Tula se consideró a Federico Falcón 
Espino; para Pachuca contenderá Eréndira Contreras Hernández. (Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Lista, elección interna panista: El domingo 19 de este mes, a partir de las 10 de la mañana, 

miembros activos y adherentes del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo emitirán su voto para elegir a quienes los 
representarán en las campañas rumbo al Senado y diputaciones federales. Alejandro Moreno, presidente del Comité 

Directivo Estatal (CDE) del PAN, subraya que las casillas se cerrarán a las 16 horas, por lo cual espera que cerca de 15 

mil personas puedan emitir su voto. "Sufragarán los miembros activos y adherentes para la campaña al Senado y a las 
diputaciones federales; para las otras sólo votan los activos". A más tardar a las 19 horas podrán conocerse los 

resultados. -¿Cuál es la garantía de transparencia? -se le cuestiona. "Ya hemos enfrentado dos procesos anteriormente. 
La elección distrital interna y la del candidato a la Presidencia de la República. Gracias a la extraordinaria conducción de 

la Comisión Estatal de Elecciones, que encabeza Alejandro Ernesto Delgado, se ha tenido absoluta certeza en los dos 
procesos". El presidente refiere que incluso no hubo alguna impugnación. "Esperamos elecciones tranquilas. Que tengan 

congruencia con el partido que somos. Vamos a demostrar que somos un partido democrático desde adentro". Sobre 

posibles fracciones, señala: "Creo que los panistas anteponemos el interés interno del partido a los intereses particulares 
o de equipo. Todos estamos conscientes de que si no vamos unidos, no vamos a ningún lado". Insiste en que no ve 

rompimientos ni grupos enfrentados. "Debemos tener madurez política. Se han escuchado algunas voces que denuncian 
al CDE, porque tiene injerencia en el proceso. No hay nada comprobado. Nadie ha aportado pruebas que sustenten el 

dicho". Como se recordará, los precandidatos al Senado por parte del blanquiazul son Daniel Ludlow y Bertha Xóchitl 

Gálvez. Para diputados plurinominales: Erik Rivera Marte, Claudia Lilia Luna Islas, Luis Enrique Baños, Alejandro Bautista, 
Alejandra Villalpando, Damián Sosa y Yuriel Monroy. Y por mayoría relativa: Andrés Espinosa, por el Distrito de Huejutla; 

Sonia López y Odilón Olguín, por Ixmiquilpan; Víctor López, por Tula; Claudia Lilia Luna, por Tepeapulco; Tulancingo, 
Damián Sosa y Maribel Talamantes, y Luis Enrique Baños y Enrique Pichardo Monzalvo, por Pachuca. Además de Yuriel 

Monroy, por Actopan.. "Tenemos dos excelentes candidatos al Senado. Con cualquiera vamos a ganar". Finalmente, 

sobre la visita de la candidata panista a la República, Josefina Vázquez Mota, mencionó: "Fue una gran motivación para 
todos los panistas. Es una mujer capaz que convence. Los panistas estamos a tambor batiente, pues tenemos una 

candidata extraordinaria". Sobre las elecciones extraordinarias, resaltó que las campañas arrancaron en Acaxochitlán con 
Nabor Juárez como candidato y en Santiago de Anaya con Maricela Morales. "Estamos seguros que vamos a ganar el 18 

de marzo", exteriorizó. (Ojo Política) 

El Reloj-Líder de Convergencia falsificó documentos: PT: Al rendir su declaración ante el Ministerio Público, Paris 
Cruz Sánchez, quien durante la elección de ayuntamientos fungió como enlace entre los partidos del Trabajo y 

Convergencia. Señaló como responsable de modificar candidaturas a la líder del partido naranja, María Cruz García 
Sánchez, así como de “falsificar documentos oficiales”. Respecto de la declaración de Paris Cruz, integrada en la 

averiguación previa AP/12/DAP260/2011, el también integrante del Partido del Trabajo declaró sólo haber firmado los 

documentos que le entregó García Sánchez, a quien se refiere como la dirigente de Convergencia; así como Nancy Landa 
y Daniel Ibarra El declarante asegura que las tres personas mencionadas se encargaban de acordar y llevar a cabo la 

modificación de candidatos, así como los movimientos internos, de los cuales afirma no haber tenido conocimiento, sino 
sólo haber firmado el documento por ausencia del representante de Convergencia, Emilio Ulloa. Cabe recordar que para 

la elección de Tulancingo, Convergencia había presentado como candidata oficial a Diana Marroquín Bayardo, quien 
después inició una demanda en contra de quien resulte responsable por la sustitución de su candidatura ante el IEE, 

quien argumentó no haber firmado la documentación correspondiente para que se efectuara dicha modificación. 

(Verónica Ángeles, primera plana) 
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El Independiente-Censura Marco Rico ingratitud de Xóchitl Gálvez: Xóchitl Gálvez fue ingrata con el Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) al darle la espalda e irse a Acción Nacional (PAN) para ser precandidata al Senado de la 

República. De aliada, pasó a ser adversaria política, dijo Marco Rico Mercado. "Si no es traición, es una actitud de 
ingratitud hacia el sol azteca". Por tanto, lo sano era que la ex candidata a la gubernatura no participará en el actual 

proceso electoral. Rico Mercado negó que el PRO haya utilizado a Xóchitl Gálvez para beneficiarse con la obtención de 
más espacios de gobierno, ya que municipios perredistas le dieron votos gracias al trabajo de la estructura del partido. Al 

descartar que militantes se muden a Acción Nacional, calificó como lamentable que "Xóchitl Gálvez se definiera por un 

partido, cuando pedía lealtad a los dos institutos políticos". "Esto contamina la relación del partido con ella. Ahora la 
vemos como una adversaria política, quien encabeza un proyecto que no concuerda con los intereses del PRO", señaló. 

Siempre se presentó como ciudadana, incluso "consultamos el padrón del PAN para establecer que así fuera, lo que 
permitió procesar su candidatura en el sol azteca y en el Partido del Trabajo". "El problema es que ahora sólo juega bajo 

las siglas de un solo partido, lo que rompe el propósito por el cual nos coaligamos". La alianza "Hidalgo nos une" que 
encabezó Xóchitl Gálvez permitió que los distritos locales de Pachuca fueran para panistas y perredistas, sin embargo el 

PRO perdió presencia en el estado al despedirse de municipios claves en la anterior elección de alcalde como Zimapan. 

(Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Uno más uno-Capacitan a funcionarios sobre “blindaje electoral”: Con la finalidad de informar a los servidores 

públicos sobre las disposiciones legales para prevenir y evitar la comisión de delitos electorales en los próximos comicios 
federales, el Sector Ambiental Federal en Hidalgo recibió esta mañana un curso de capacitación en el Centro Hidalguense 

de Estudios Superiores. Los temas de blindaje electoral y prevención del delito electoral, los expusieron funcionarios de la 

Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) ante personal de las delegaciones de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales y la Profepa, la gerencia estatal de la Comisión Nacional Forestal, la dirección 

local de la Comisión Nacional del Agua y las direcciones de la Reserva de la Biosfera Barranca de Metztitlán y del Parque 
Nacional de los Mármoles.  María Fernanda Cruz Rangel, funcionaria de la Dirección General de Política Criminal, 

Coordinación y Desarrollo en Materia de Delitos Electorales de la FEPADE, abordó el tema de blindaje electoral ante 
aproximadamente a 160 servidores públicos. Los servidores públicos recibieron también información de otros asuntos del 

proceso electoral y sus etapas, como las precampañas electorales, las funciones y competencia de la FEPADE y el delito 

electoral, contenidos que reforzarán el desempeño de los trabajadores del Gobierno Federal. En otro orden de ideas, la 
Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) convocó a los ciudadanos que hayan extraviado su credencial para votar, 

a solicitar una nueva antes del 29 de febrero, de lo contrario no podrán participar en las elecciones federales del 1 de 
julio. A dos semanas de que culmine la campaña de reposición, esta dependencia federal hace un llamado a la población, 

con el propósito de que hagan con tiempo su trámite en el módulo más cercano y así evitar las largas filas que se 

originan al acudir al “último momento”. Este trámite únicamente lo podrán hacer los ciudadanos que hayan extraviado su 
mica o esta se encuentre deteriorada, no podrán hacer ningún cambio en los datos, por lo que saldrán con los de la 

anterior. La campaña de reposición inició el 10 de enero, con el propósito de beneficiar a la mayor cantidad de gente 
posible y la entrega de estas nuevas micas culmina el 31 de marzo. Por lo que los 33 módulos fijos, semifijos y móviles, 

ubicados al interior del estado, continuarán ofreciendo servicio de lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas. Se prevé que a 

fin de mes, el Registro Federal de Electores (RFE) del IFE informe sobre el número de hidalguenses que lograron realizar 
el trámite y el número de quienes por alguna razón no lo hicieron. (redacción, página 05) 

Criterio-Especifica Instituto Federal Electoral implicaciones por las “intercampañas”: El Instituto Federal 
Electoral (IFE) reiteró que la llamada "intercampaña" es un periodo que no permite a los candidatos y partidos políticos 

promover el voto, aunque sí podrán dar entrevistas periodísticas en atención a los principios de la libertad de expresión. 

La incertidumbre generada en torno al tema, hizo que el Consejo General a nivel nacional buscara definir de nueva 
cuenta las condiciones de esta etapa que inicia con la designación de candidatos formales al interior de los partidos el 16 

de febrero y concluye el 30 de marzo. Para concluir con las especulaciones el consejero presidente, Leonardo Valdez, 
detalló que la reforma electoral concluida en 2008 atendió dos ejes importantes: evitar una exposición inequitativa en 

medios electrónicos que distorsionen las campañas y que estas fueran cortas y menos costosas. Bajo esos principios, 

cada uno de los consejos distritales del estado y del país, deberán vigilar que este periodo sólo sea utilizado para que los 
partidos registren sus plataformas electorales; resolver controversias internas respecto a sus partidos; fiscalizar los 

recursos de precampañas y evitar hacer actos anticipados de campaña. Además no podrán tener difusión en los tiempos 
oficiales de radio y televisión. (Jorge Martínez, página 04) 
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Criterio-Ponen candados a precandidatos: El Instituto Federal Electoral (IFE) puso candados a los precandidatos 

para el periodo de intercampañas pero protegió las tertulias, la libertad periodística, los programas de opinión y las 

mesas de análisis político. La madrugada de ayer, los consejeros electorales aprobaron el acuerdo de intercampañas, tras 
realizar algunas modificaciones al documento inicial. Se añadió, por ejemplo, la prohibición a funcionarios públicos para 

aludir a partidos políticos o sus emblemas durante los mensajes de radio y televisión en los que difundan sus informes 
durante el periodo de intercampañas, el cual comenzó ayer. El acuerdo asegura que la libertad de expresión de los 

precandidatos y candidatos, así como el derecho de los medios de comunicación para ejercer su labor periodística al 

realizar entrevistas, están salvaguardados en todo momento. “Los medios de comunicación podrán realizar entrevistas y 
difundir piezas noticiosas sobre los partidos políticos, coaliciones, precandidatos y candidatos postulados, con respeto 

absoluto a la equidad y a las disposiciones sobre la compra o adquisición de tiempo aire en la radio y la televisión”, 
apunta el documento. Para los precandidatos se establece que no podrán realizar actos proselitistas, ni llamar al voto. 

Tampoco celebrar debates entre los precandidatos, candidatos, partidos políticos y coaliciones. No les está permitido a 
los partidos políticos, coaliciones, precandidatos y candidatos, el acceso a los tiempos del Estado en la radio y la 

televisión. Estos tiempos serán utilizados exclusivamente por las autoridades electorales. La resolución del Consejo 

General del IFE destaca que los partidos podrán difundir propaganda política, pero tendrá que ser de carácter genérica, 
es decir no debe promover candidaturas, ni solicitar el voto a su favor para la jornada electoral federal o incluir de 

manera expresa mensajes alusivos al proceso electoral federal. Los actos anticipados entre el 16 de febrero y hasta la 
fecha de inicio de las campañas serán sancionados con multas y hasta con la imposibilidad de registrase como candidatos 

ante el órgano electoral. Está prohibida también la exposición de plataformas electorales, así como emitir mensajes 

alusivos al proceso electoral federal 2011-2012. “Serán actos anticipados de campaña aquellos que realicen 
precandidatos, precandidatos electos o postulados, partidos políticos, coaliciones o agrupaciones políticas nacionales, o 

cualquier otra que promueva el voto o tenga mensajes alusivos al proceso electoral federal, que promueva a 
precandidatos o al proceso electoral a partir del 16 de febrero de 2012 y hasta la fecha de inicio de las campañas”, 

puntualiza el documento. Por otra parte, el IFE ordena que a más tardar el 1 de marzo de 2012 deberá quedar retirada 
toda propaganda de precampaña en bardas contratadas o asignadas por las autoridades, así como en espectaculares. 

Hasta el 29 de marzo de presnte año podrá permanecer solamente la publicidad exterior genérica de los partidos 

políticos, siempre y cuando no haga referencia alguna a la promoción del voto a favor o en contra de partido, coalición o 
persona, a cargos de elección popular o al proceso electoral. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Prepara gobierno estatal convenio con Inafed para beneficio de ediles: Un acuerdo entre el gobierno 
estatal y el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed) será firmado para verificar a qué 

programas y recursos pueden acceder los 84 ayuntamientos de la entidad, informó el secretario de Gobierno, Fernando 

Moctezuma Pereda. Este organismo es una estructura y órgano desconcentrado de la Secretaría de Gobernación de la 
federación, por ello destinará cursos de capacitación a los presidentes municipales. El evento será de carácter nacional y 

encabezado por el gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, enfatizando los talleres y cursos que se 
implementarán durante el desarrollo de estas actividades. “Para el gobierno estatal es una prioridad fortalecer a los 

ayuntamientos en el rubro de obras públicas, que es el problema en donde se concentra el mayor número de los 

pendientes y la falta de recursos”. Respecto a los alcaldes, el funcionario estatal indicó que se encuentran en una etapa 
de conocimiento e información de sus municipios; no obstante, mantienen reuniones con la Secretaría de Planeación y 

Desarrollo Regional. Actualmente están en la fase de elaboración del Plan de Desarrollo Municipal, la actualización de su 
Ley de Ingresos Municipales y Hacendarias que ejecutarán a partir de este año. El responsable de la política interna en 

Hidalgo, manifestó que una vez que los ediles se pulan en sus responsabilidades tendrán la capacidad para hacer frente a 
los compromisos, proyectos y obras de sus localidades. Con relación a los partidos políticos, expresó que determinaron 

un absoluto respeto a los resultados concretados en la última elección que se desarrolló en el estado. “A la fecha 

tenemos secuelas mínimas, las cuales son abordadas a través de mesas de trabajo entre los dirigentes de los institutos 
políticos y las autoridades del gobierno estatal”. Los conflictos generados en los municipios de Huautla e Ixmiquilpan, se 

resolvieron de forma oportuna para mantener la paz y tranquilidad que demanda la población hidalguense, recordó. 
Moctezuma Pereda agregó que el gobierno se mantiene al tanto de los procesos electorales extraordinarios que serán 

realizados en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec y que deben seguir un protocolo específico. Además se está al 

pendiente del blindaje de los programas sociales y los operativos en materia de seguridad pública para los aspirantes a 
diputados federales y senadores, concluyó. (Alberto Quintana, página 03) 
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Milenio-Hidalgo urge a la Federación construir la refinería de Tula: El titular de la Secretaría de Planeación y 

Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, se reunió con personal de Petróleos Mexicanos (Pemex) 

para una revisión de los avances de la Refinería Bicentenario.  Ante los retrasos en la edificación del complejo, el 
funcionario estatal pidió celeridad y apego al proyecto original para terminarlo de acuerdo a lo planeado. Un día después 

de que se diera a conocer que la empresa ICA Fluor Daniel y sus empresas asociadas ganaron la licitación pública 
Internacional para el desarrollo de ingeniería de la nueva Refinería Bicentenario a instalarse en la región de Tula de 

Allende, el funcionario estatal sostuvo una reunión con directivos de la paraestatal para evaluar el progreso y 

manifestarles la inquietud del gobierno estatal para que se cumpla con el calendario programático. “Insistimos en la ruta 
critica que se ha manejado para ver concluida la refinería, la obra en el 2016, originalmente estaba planteado más o 

menos esos términos 2015 o 2016, hasta este momento no hemos sufrido modificaciones, pero desde luego una de las 
condiciones es que sí estamos buscando nosotros es que haya celeridad y también nosotros aportar lo que al estado le 

corresponde”, manifestó el secretario. Meléndez Apodaca subrayó que el gobierno del estado se encuentra en el proceso 

de limpieza del terreno, en el retiro de la basura que existe en el polígono y que esperan que sea Pemex la encargada de 
la reubicación de los canales ejidales y la infraestructura eléctrica como torres de alta tención. “No se han reubicado las 

canaletas son temas que estamos viendo, no ha sufrido ninguna modificación las antenas, en los siguientes días se estará 
viendo la forma de que ellos ya puedan entrar”, dijo el funcionario.  “Estamos viendo esas posibilidades de que fueran 

ellos los que entraran al terreno e hicieran todas las modificaciones que consideren necesarias, de alguna manera los 
estudios ya van muy avanzados y estamos en este momento viendo las cuestiones para empezar a hacer las 

adecuaciones”, agregó.  Pemex y el gobierno del estado de Hidalgo revisamos nuestra temática, el asunto de quién va a 

ser el diseño técnico e ingenierías de toda esta parte, es un tema que comentamos, finalizó.  Claves-Nuevos alcaldes • 
El gobierno estatal se encuentra en una etapa de acercamiento con los nuevos alcaldes de la región de Tula, sostuvo 

Alberto Meléndez Apodaca. • Se busca involucrar a los nuevos presidentes municipales al proyecto de la nueva refinería 
para que se integren a la estrategia del plan de desarrollo regional. • “Estamos en la suma de los municipios, que los 12 

ayuntamientos que están de alguna manera en esta dinámica”, dijo. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Pemex, sin licitación para edificar plantas: Luego de que ICA Fluor Daniel se adjudicara la licitación 
pública Internacional para el desarrollo de ingeniería básica de la refinería Bicentenario, el presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que con ello se tiene un avance pero aún hace falta la 
licitación para la construcción de las plantas del complejo petroquímico.  Indicó que el compromiso de la administración 

federal era emitir las convocatorias de licitación para la construcción de las plantas en marzo de este año, situación que 

apuntó, no se va a cumplir.  La ingeniería básica tardará 421 días, por lo que el legislador manifestó que el gobierno 
federal no tiene la “voluntad” de iniciar la construcción de la refinería. Enfatizó que existe un retraso en los planes 

establecidos por Petróleos Mexicanos “y ahí sigue la inversión que hizo el estado de Hidalgo”. Confió en que finalmente 
se realice la construcción del complejo ya que el estado continúa pagando el crédito que obtuvo para compra de los 

terrenos. “Quisiéramos saber cuál es el calendario de la obra, cuándo se termina esta etapa de la ingeniería básica y 

cuándo se van a realizar las siguientes etapas”, dijo.  (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Recaudan 50 mdp de tenencia: De una meta de recaudación que se estimaba en 150 millones de pesos por 

concepto de regularización en el pago de tenencia en el primer mes del año, enero cerró con apenas 50 millones de 

pesos recaudados. Así lo dio a conocer la secretaria de Finanzas y Administración del estado, Nuvia Mayorga Delgado, 
quien lamentó que hasta el momento los propietarios de vehículos no han respondido al llamado de la dependencia. La 

funcionaria señaló que "la recaudación por tenencia va baja" motivo por el cual se reforzarán las estrategias de difusión 
para que la ciudadanía pueda acceder al programa de Beneficios. La servidora pública aclaró que esta situación no está 

afectando el presupuesto del año, dado que era una situación que se preveía por la derogación del impuesto. Mayorga 
Delgado explicó que de 800 mil vehículos que se tiene registrados, 80 por ciento se pueden calificar en el programa 

Beneficios y evitar pagar el impuesto de este año, siempre que estén al corriente. Mayorga añadió que los primeros 15 

días fueron lentos, pero "ya está más dinámico" y se espera en febrero alcanzar las metas planteadas. Nuvia Mayorga 
dijo que a partir de la próxima semana se reforzará la estrategia de difusión en medios de comunicación dado que 

prácticamente resta un mes a los contribuyentes para estar al corriente y evitar el pago de la tenencia 2012 con sus 
correspondientes recargos. (Emmanuel Rincón, página 06) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Arranca el bacheo en distintas colonias: El secretario de Obras Públicas municipal, Víctor Bautista, indicó 

que tras las lluvias de los últimos días están implementando el programa de bacheo en la capital en zonas como la 

colonia Plutarco E. Calles que el año pasado sufrió por las lluvias. “Fue la primer colonia que atendimos (la Plutarco), 
además de Parque de Poblamiento, Punta Azul que es la parte norponiente, ahí detectamos algunos baches, tenemos 

una brigada en la mañana y otra en la tarde, estamos trabajando a dos turnos, de lunes a sábado”, sostuvo.  Aseguró 
que dentro de los planes de la administración actual están varios proyectos de mejora en pavimentación. “De los 502 

compromisos del alcalde tenemos 108 obras programadas y de las cuales estamos viendo cuáles podemos atacar este 
año, de lo que será pavimentación nueva, o en el caso de repavimentación estamos analizando cuáles, como la avenida 

Uno, donde vamos a revisar desde el dren pluvial, conexión de agua”, añadió. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ebrard: AMLO no tiene que ir tan lejos, sólo a casa: En caso de perder las elecciones presidenciales “no 
hay que irse tan lejos, se puede ir uno a su casa”, afirmó Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, al 

referirse a las declaraciones que la víspera hizo Andrés Manuel López Obrador.  El precandidato presidencial de las 
izquierdas afirmó en un encuentro privado con industriales que si en 2006 había dicho que si perdía se iba “a la chingada, 

ahora sí”. También admitió: “ahora tengo más experiencia... tengo menos vigor, eso sí, porque ya estoy muy cansado”. 

Al respecto, Marcelo Ebrard dijo que López Obrador ha encabezado un movimiento proselitista intenso y eso puede 
explicar su cansancio. En cambio, el mandatario capitalino destacó que para 2018 él llegará entero, porque “soy joven, 

estoy joven”. Luego de encabezar el segundo aniversario de EcoBici, Ebrard opinó que las declaraciones de López 
Obrador muestran que no está obsesionado con la Presidencia de la República. Sin embargo, apuntó que de perder las 

elecciones, “no hay que irse tan lejos, se puede ir uno a su casa o lo que sea”. Respecto al cansancio del tabasqueño, 
Ebrard refirió: “Lleva una campaña muy intensa, pues probablemente con tantos eventos que tiene es muy pesado. “Pero 

lo que está diciendo es que no está obsesionado, sino que él va a luchar por eso, pero que no es una obsesión. Me 

imagino que ese es el mensaje”. —¿Y el vigor y la fuerza a usted sí le alcanzan para el 2018? —le preguntaron los 
reporteros. —Soy joven, estoy joven —puntualizó el mandatario capitalino. Luego de perder las elecciones presidenciales 

de 2006, Andrés Manuel López Obrador acusó que había habido fraude y encabezó un movimiento de protesta. El 20 de 
noviembre de 2006, el tabasqueño rindió protesta como presidente legítimo y a partir de entonces inició recorridos por 

todo el país, en los que fue organizando comités territoriales. Fue en octubre de 2011 cuando formalizó el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) que, de acuerdo con cifras dadas a conocer por MILENIO el año pasado, cuenta con 
alrededor de 250 mil dirigentes de base, con los cuales espera sumar 4 millones de seguidores para 2012.  La meta es 

que cada uno de ellos convenza a por lo menos cinco ciudadanos, y así obtener 20 millones de votos en las elecciones 
del próximo primero de julio. Incluso, el 24 de noviembre pasado, nueve días después de darse a conocer las encuestas 

para elegir al precandidato de las izquierdas, Marcelo Ebrard argumentó que López Obrador ganó “porque inició su 
campaña hace seis años”. Ante estudiantes del Tec de Monterrey, dijo: “me ganó en dos preguntas que tienen que ver 

con intención de voto ahorita; claro, él lleva seis años en campaña, yo apenas llevaba seis meses. Haz de cuenta que él 

salió seis años antes”. Claves-El pacto • Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard pactaron que definirían al 
candidato de las izquierdas a través de una encuesta, cuyos resultados se comprometieron a respetar. • Durante el 

proceso para definir las empresas encuestadores y las preguntas, ambos también aseguraron que darían su apoyo al 
ganador. • El 15 de noviembre de 2011, al dar a conocer los resultados, Ebrard levantó la mano de López Obrador. 

(Nayeli Roldan, página 18) 

Milenio-Políticos en aprietos por un micrófono: Olvidar que están ante un micrófono encendido ha puesto en 
aprietos a políticos de México y de otros países, quienes han cometido indiscreciones al creer que nadie escucha sus 

palabras. El 31 de octubre de 2006, el entonces presidente Vicente Fox ofreció en Los Pinos una entrevista a la agencia 

EFE, difundida por Telemundo, y mientras el conductor Rubén González y el mandatario se preparaban para iniciar la 
sesión, ya con el micrófono colocado y abierto, Vicente Fox dijo: “Ya hablo libre, ya digo cualquier tontería, ya no 

importa. Total, ya me voy”. Antes, en enero de ese mismo año, el diputado perredista Ariel Gómez León, en medio de la 
crisis por el terremoto en Haití, dijo que “como todos en aquel país son negros y se parecen tanto, habría que marcarlos 

con una tinta indeleble para que no se les repita la ayuda. La tinta tiene que ser blanca porque la que usa el Instituto 
Federal Electoral no se les notaría por ser tan negros”.  El legislador argumentó que se trató de una broma que no debió 

salir al aire, y aseguró que no se dio cuenta de que los micrófonos estaban encendidos. Apenas el pasado 27 de 

diciembre, al ofrecer una conferencia de prensa junto con el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, Enrique 
Peña le preguntó en corto, con el micrófono abierto, “¿soy precandidato?”, a lo que el líder priista le contestó: “para 
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efectos legales”. El 8 de noviembre de 2011, durante una plática bilateral en la cumbre del G 20 que se realizó en 

Washington, los presidentes de Francia y EU intercambiaron adjetivos sobre Benjamín Netanyahu, primer ministro israelí. 

“No lo soporto, es un mentiroso”, dijo Nicolas Sarkozy. “Yo tengo que lidiar con él con más frecuencia que tú”, le 
respondió Barack Obama sin percatarse de que el micrófono en esa sala estaba prendido. (Lorena López, página 18) 

Criterio-Lanza PRI ofensiva contra el gobierno: La dirigencia nacional del PRI y su grupo parlamentario en la 

Cámara de Diputados lanzaron este jueves una ofensiva contra del gobierno federal, al que calificaron de malo, caro y 
corrupto. En el arranque de la veda electoral -que limita los pronunciamientos públicos sobre los comicios-, el tricolor 

exhibió a detalle los resultados negativos del análisis de la Cuenta Pública 2010, entregados ayer por la Auditoría Superior 
de la Federación a la Cámara baja. En una conferencia de prensa, el dirigente nacional del tricolor, Pedro Joaquín 

Coldwell, se refirió a polémicos temas como el del Bicentenario, al que calificó como una “fiesta” de corrupción e 
ineficacia. El gobierno gasta mucho en lo superfluo y es ineficaz en lo indispensable”, aseveró. El coordinador de la 

mayoría priista en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, anunció que el tema al que darán mayor prioridad en este 

periodo ordinario de sesiones será el analizar a fondo la Cuenta Pública 2010 y los cuestionamientos que de ella deriven. 
Anunció que negociará con otros grupos parlamentarios la aprobación de una reforma constitucional para dotar a la ASF 

de mayores facultades que le permitan sancionar a los funcionarios que incurren en actos de corrupción. “Son hechos 
escandalosos, pero es el informe del órgano superior de fiscalización. La Auditoría ha recuperado 98 denuncias de hechos 

ante el MP por la posible comisión de delitos federales. No se trata sólo de analizar las desviaciones, sino que el dictamen 

refleja el fracaso de los programas del gobierno federal”, dijo Rojas. En tanto, el diputado del PRI, Cesar Augusto 
Santiago, denunció que el gobierno federal cuenta con 333 mil millones de pesos en disponibilidades para usarlos 

discrecionalmente. En contraste, al ser cuestionados sobre el creciente endeudamiento de los estados, revelado también 
por la ASF, los priistas salieron en defensa de sus gobernadores. El diputado Sebastian Lerdo de Tejada, consideró que 

mientras las deudas de los estados crecieron 42 por ciento, la del gobierno federal lo hizo en 90 por ciento, cifra que, 
dijo, representa el 34 por ciento del PIB. (Claudia Guerrero, página 18) 

Criterio-Apura PAN a PGR por „maletazo‟: A casi tres semanas del aseguramiento de 25 millones de pesos en 

efectivo al gobierno de Veracruz, el PAN presentó una segunda denuncia ante la PGR para revisar el manejo de las 
finanzas en el estado e investigar a todos los funcionarios involucrados en el “maletazo”, incluyendo al mandatario Javier 

Duarte. El escrito, entregado por el senador panista Juan Bueno Torio, advierte que el traslado de ese efectivo constituye 

una seria conducta antijurídica y punible que podría sancionarse como peculado y/o delitos cometidos por servidores 
públicos. “A todas luces es ilícito, nadie nos creemos el cuento de que era para comprar tamales de La Candelaria, yo 

creo que sí es muy importante que se llegue al fondo en esta investigación. “Estamos pidiendo también que en esta 
investigación se haga un alcance para identificar los movimientos de efectivo que se hacen constantemente en la entidad 

federativa”, comentó el legislador. Acompañado por el director jurídico del PAN, Arturo Salinas Garza, el legislador 
veracruzano reiteró que existen sospechas “fundadas” de que el diner o estaba destinado al financiamiento ilegal de las 

campañas del PRI, y no al pago de un proveedor como sostiene la administración estatal. Consideró necesario que, 

paralelamente, la administración de Duarte se someta a una auditoría para transparentar los montos de la deuda pública 
del estado y el manejo de los más de 70 mil millones de pesos de participaciones federales en 2011. “Nosotros 

suponemos que un dinero en efectivo del gobierno del estado movido en viernes en la tarde de Xalapa a Toluca, en dos 
maletas, una roja y una negra, pues qué destino podría tener si no un destino oculto”, apuntó. En la denuncia, también 

pidieron que la PGR apure a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores a entregar a la brevedad la información 

relacionada con retiros irregulares del gobierno. Con esta, suman dos denuncias interpuestas por el PAN tras ventilarse el 
caso; la primera la presentó el líder de ese partido en el Puerto de Veracruz, Domingo Angulo. (redacción, página 18) 

El Universal-ASF: oculta Congreso partida de 2 mil mdp: La Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó 

que 2 mil 95 millones de pesos ejercidos en 2010 por la Cámara de Diputados y el Senado de la República fueron 
inauditables, por lo que se desconoce si se ejercieron adecuadamente.  Ese monto fue exclusivo para los siete grupos 

parlamentarios representados en el Congreso, pero quedó fuera de la revisión de la ASF, pues las normas de 
administración de ambas cámaras establecen que basta con que los líderes de las bancadas emitan recibos, para 

comprobar el ejercicio de recursos.  En lo que respecta a la Cámara de Diputados, en 2010 se ejercieron 4 mil 921 
millones de pesos.  La Norma de Control de Recursos Financieros Asignados a los Grupos, indica: para comprobar, en 

forma definitiva, la entrega de las Subvenciones bastará con el comprobante del depósito de la transferencia electrónica y 

el acuse de recibo del Coordinador del Grupo parlamentario.  La ASF reportó que al solicitar comprobaciones de una 
muestra de la partida, sólo se proporcionó una integración y auxiliar contable, lo que se cotejó sólo con recibos emitidos 

por los coordinadores.  Limitada rendición de cuentas Pero esa documentación no sustenta los recursos y no se contó con 
la información que permitiera evaluar la razonabilidad del gasto persiste la limitada rendición de cuentas en esta partida.  
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En el Senado ocurrió lo mismo y no pudo verificar el destino de 916 millones 427 mil pesos de asignación a los grupos 

Parlamentarios.  Sin embargo la ASF refirió que 212 millones 403 mil pesos se cotejaron contra una muestra de recibos 

emitidos por los coordinadores parlamentarios, pues la norma prevé que eso sea suficiente como comprobación.  Es 
decir, únicamente se entregaron los recibos emitidos por los coordinadores, por lo tanto no ha sido posible comprobar si 

los recursos se ejercieron para llevar a cabo los trabajos legislativos, lo que origina opacidad.  La Auditoría Superior de la 
Federación consideró que el monto de la partida 3827 fue excesivo en 2010, pues aumentó en 56.5% sin mecanismos 

para transparentar su ejercicio. También documentó que las seis bancadas del Senado de la República recibieron una 

ampliación presupuestal de 80.8 millones de pesos, sin que se justificara plenamente la necesidad de esa transferencia.  
La ASF recordó que ha habido intentos sin éxito de transparentar las asignaciones a grupos parlamentarios. (Carina 

García, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

"Explicable cansancio de AMLO": El miércoles afirmé en Tercer Grado que Andrés Manuel López Obrador está ya 
“resignado” a quedarse en el tercer lugar que, a cuatro meses de la elección presidencial, vienen reflejando las 

encuestas. No me sorprendió que mis compañeros de programa pintaran su raya y reprobaran mi tan aventurada 
(atrevida, riesgosa, insegura: Diccionario de la Real Academia Española) interpretación. Más tarde, en la redacción de 

MILENIO, el editor Heliodoro Cárdenas me informó lo que le reportó Lorena López: en un encuentro con desarrolladores 
inmobiliarios, sin saber que el micrófono estaba activado, Andrés Manuel había dicho (entre otras cosas, incluida la 

periodística alusión a “la chingada”): “Tengo más experiencia ahora que antes. Tengo menos vigor, eso sí, porque ya 
estoy muy cansado…”.  No se habría cansado tanto, pienso, de haberse mantenido en el juego con las reglas (por 
imperfectas que sean) de la democracia. Pero además, en pos de su meta y desde antes de 2006, el popular y 

carismático político viene corriendo como atleta de alta velocidad, en vez de hacerlo como corredor de fondo. (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

La sinceridad del mejor Andrés Manuel López Obrador: No me gustó la forma en que surgió la nota de si pierdo, 

ahora sí me voy a la chingada. Pero era una buena nota y había que desplegarla. Quienes quieran ver en esto otro 

ejemplo de la malignidad de MILENIO contra Andrés Manuel López Obrador tendrán parque para atiborrarse. Ni hablar. 
Así es este negocio. No me detengo en la superficial discusión de si “irse a la chingada” es irse al carajo o a una finca en 

Tabasco. Lo fundamental de la grabación recuperada por Lorena López radica en tres confesiones que revelan la lucidez 
actual y sinceridad de Andrés Manuel López Obrador. Y se entiende que en público tenga que decir más o menos lo 

contrario. Primera, confiesa que se está jugando el resto. Es lógico. Y reconfortante. Creo que el me voy a la chingada 
equivale a un entregaré la estafeta a quienes traigan más brío y mejor circunstancia. Segunda, cree en las encuestas, 

sabe que sus negativos son altos. Es lógico. La grabación revela lo que parecía evidente: su transmutación en candidato 

del amor está moldeada por un diseño de campaña. López Obrador no es un loco mesiánico: ejecuta con disciplina una 
partitura para reparar su imagen y ser más competitivo. Tercera, acepta que está cansado. Es lógico. Nadie ha bregado 

más que él. Lo ha hecho sin las comodidades de sus adversarios. Y a pesar de la fatiga, ahí está, al pie del cañón, como 
soldado raso. Se vaya o no a la chingada, dejará un ejemplo de entereza difícil de superar. Los pejistas están enojados 

con el episodio de la chingada, pero creo que la grabación termina por descubrir al mejor Andrés Manuel. Uno con 

humor, sinceridad y ganas de seguir viviendo ante un eventual fracaso. Un buen personaje.  (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 

Milenio-En Privado… 

¡Vámonos a "La Chingada"!: Desde hace años, cuando Andrés Manuel López Obrador andaba de candidato del PRD al 

Gobierno del Distrito Federal, me había hablado de su destino manifiesto: algún día se iría a La Chingada. Al referirse a 
ese destino, lo hacía con una mezcla de añoranza. Cuando esto acabe me voy a ir a La Chingada, me repetía. Como jefe 

de Gobierno, las veces que nos reunimos, algunas de ellas a comer, la conversación acababa en ese puerto: La Chingada, 

siempre presente en su agenda. Por eso no me extrañó leer ayer en MILENIO y más tarde escuchar la grabación de su 
encuentro, el miércoles por la noche, con los desarrolladores urbanos que estuvieron tan cerca de él durante su 

gobierno. López Obrador, en la confianza de la intimidad, era una reunión privada, le habían dicho, recordó que hace 
años, en casa de uno de estos empresarios de la construcción, se lo había dicho. —¿Te acuerdas —dijo dirigiéndose a 
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uno de ellos— que en tu casa dije que si la elección era limpia y libre me iba yo a ir, si perdía, me iba yo a ir a la 
chingada? ¿Te acuerdas? Sí, ahora sí —les dijo. Entiendo perfectamente la excitación de los reporteros que escuchaban 

por una bocina las palabras de López Obrador: si pierdo me voy a La Chingada. Yo también hubiera gozado la nota y 
peleado la principal. Lo que pocos saben es que La Chingada es una quinta familiar en un paraje de Palenque, en 

Chiapas, para él llena de recuerdos y, por lo que contaba de ella, de tranquilidad, que sería como el retiro del guerrero, a 
pesar del resonante nombre. Al salir de la reunión, los reporteros, que habían oído todo, lo abordaron y él, sorprendido, 

dijo: Se supone que era una reunión privada… Debo añadir que lo único que me llamó la atención de su conversación 

con los empresarios fue el reconocimiento de que está muy cansado: tengo menos vigor, aunque lo igualó con su mayor 
experiencia. Por lo demás, dejó el mensaje: ¡Vamos a La Chingada, que también es un edén! Retales 1. DESTIEMPO. En 

una expresión de la incertidumbre electoral que vivimos, el Consejo General del IFE estableció las directrices de la veda 
electoral... cuando ya había iniciado; 2. VEDA. Una de las ventajas de la reforma electoral son los 45 días de abstinencia 

electoral; seis semanas en las que no vamos a escuchar los discursos de precandidatos ni de dirigentes de partidos. Lo 
único que falta es que retiren el muladar de la propaganda electoral, que viola leyes ambientales y el decoro urbano, y 3. 

TEXAS. En el proceso que se le sigue en Texas a Javier Villarreal, ex tesorero de Humberto Moreira, podrían citar a éste a 

declarar. Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la precandidata del PAN al Gobierno del DF, Isabel Miranda de Wallace, visitó ayer al Presidente en Los Pinos, a 
pesar de que antes buscó desmarcarse de Felipe Calderón al ser destapada por la dirigencia panista. 

Miranda de Wallace llegó tarde a la firma del Acuerdo para Atención a Niños en Escenarios de Violencia Criminal y tuvo 

que sentarse en la parte de atrás, pero apenas concluyó el evento se acercó a toda prisa al jefe del Ejecutivo y su 

esposa, Margarita Zavala, para saludarlos. 

Que al concluir la sesión ordinaria en la Cámara de Diputados, el perredista Armando Ríos Piter se despidió de su par 
legislativo, Francisco Rojas, coordinador de la bancada del PRI, quien le preguntó: “¿Qué tú no trabajas mañana 

viernes?” 

El perredista contestó que debe asistir al consejo nacional del PRD porque busca una “senaduría”, lo que hizo reír al 

priista, quien aseguró: “Si ahí las dan, me voy a formar”. 

Que a propósito de Francisco Rojas, en la fracción del PRI en la Cámara de Diputados pusieron el grito en el cielo por 

la versión de una reunión entre su coordinador y José Luis Vargas, ex fiscal electoral. “Falso”, afirman categóricos los 
priistas en San Lázaro ante los dichos que circulan en la PGR. 

Que el coordinador de la bancada del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, tuvo que mandar un exhorto por 
escrito a sus compañeros de partido por las inasistencias que tuvieron esta semana, que la mayoría justificó para que no 

les fueran descontadas de sus dietas. Les pide cuidar la imagen del Congreso. 

Que continúan las sanciones a medios de comunicación por el IFE. 

Ayer, el Sistema Michoacano de Radio y Televisión fue sancionado con 177 mil pesos por llevar una conferencia del 

entonces gobernador Leonel Godoy en época electoral. 

La decisión es un mensaje a los medios públicos del gobierno federal (IMER, OPMA, canales 11, 22 y Radio Educación) y 

el resto de los medios permisionados, dependientes de los gobiernos estatales, para no arriesgarse a cubrir las ruedas de 
prensa de sus jefes durante las presentes elecciones. 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate… Quadri y el Panal ¿Qué mosca le picó a Gabriel Quadri de la Torre, el ingeniero y economista 

conocido por su trabajo como ambientalista? De hecho, no creo que haya sido una mosca. Tal vez una abeja salida de un 

Panal. 

Siempre me sorprende que haya gente dispuesta a postularse a un cargo de elección popular, con todo el esfuerzo que 

esto implica, a sabiendas de que no ganará. Éste es el caso de Quadri y su postulación a la Presidencia de la República 

por Nueva Alianza. 

El Panal tiene alrededor de 1 por ciento de las preferencias del voto según la última encuesta de Consulta Mitofsky. Aun 

si Quadri tuviera un éxito extraordinario -que lo dudo, porque es un candidato más para un público minoritario educado 

que para la población en general- podría duplicar esta cifra y llegar quizá a un 2 por ciento. Si este apoyo se refleja en el 
voto del Panal al Congreso, el partido mantendrá el registro oficial... con el dinero e influencia que esto significa. Pero 

para Quadri la aventura habrá terminado. 

Un candidato a la Presidencia, incluso uno meramente testimonial, recibe una gran atención de los medios de 

comunicación. Mucha gente se acuerda todavía de Gilberto Rincón Gallardo, de Cecilia Soto o de Patricia Mercado. 

Rosario Ibarra de Piedra sigue siendo un personaje importante de la vida nacional. Algunos aspirantes, sin embargo, se 
olvidan. ¿Se acuerda usted, acaso, de Marcela Lombardo? 

Me imagino que para alguien deseoso de promover sus ideas entre el gran público, una campaña presidencial pagada 

con recursos de un partido político es una gran oportunidad. Quadri es un hombre de enorme inteligencia e ideas claras. 
Representa ese tipo de ecologismo sensato que entiende los incentivos del mercado. 

Ayer, en plena veda política de intercampaña, Quadri dio a conocer a través de Twitter y de su blog algunas propuestas 

concretas (¿lo sancionarán el IFE o el Trife?). El virtual candidato sugiere hacer una reforma fiscal que libere a Pemex de 
su actual servidumbre ante Hacienda, reorientar los subsidios energéticos de la gasolina a las energías renovables y el 

transporte público, promover una nueva política de la banca de desarrollo que lleve al surgimiento de ciudades 

sustentables y competitivas, dejar a las mujeres decidir por sí mismas en casos de aborto, reconocer legalmente los 
matrimonios de parejas del mismo sexo y estudiar una despenalización de las drogas. 

En una campaña carente de ideas, las propuestas de Quadri son un soplo de aire fresco. Pero todos sabemos que el 

aspirante no tiene posibilidades de ganar la elección. Después de la ruptura del acuerdo entre la maestra Elba Esther 
Gordillo y el PRI, su función es simplemente darle un rostro atractivo a un partido que requiere obtener el 2 por ciento de 

la votación a la Cámara de Diputados para preservar su registro. 

Es interesante que Quadri señale que no conocía a Gordillo cuando aceptó la oferta del Panal. No era necesario. El Panal 

no precisa de un candidato que piense como la maestra sino de uno que pueda atraer votos al partido. De hecho, el 

Panal no apoyará sus iniciativas si llega a tener presencia en el Congreso. Quadri es un candidato desechable, como lo 
fue Roberto Campa en 2006. Ni siquiera la maestra, que apoyó a Felipe Calderón, votó por él. 

Mientras Quadri conozca las reglas quizá no tenga de qué preocuparse. Él puede usar al Panal tanto como el Panal lo 

utiliza a él. La campaña le puede dar la oportunidad de promover las ideas de un ecologismo liberal que nuestro país 
desconoce. Pero cuidado. La experiencia demuestra que quien juega con un panal corre el riesgo de salir picado. 

Crecimientos 

El Producto Interno Bruto de México creció 3.9 por ciento en todo 2011. No está mal, aunque el sector primario haya 

caído 0.6 por ciento. Donde sí hay una bonanza es en el secuestro: 23 por ciento de aumento en el segundo semestre de 
2011 contra el mismo periodo de 2010. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Ni un voto al Panal ni un voto para Elba: Interesante la selección de Elba Esther Gordillo para candidato 

presidencial del Partido Nueva Alianza (Panal): un ecologista, sin experiencia política, bastante desconocido. Parecería 
que la maestra no quiso hacerle daño a ninguno de los otros tres candidatos a la Presidencia. Y es que creo que el 

ingeniero Gabriel Quadri no va a sacar ni 1% de la votación total nacional. En este sentido, no le va a quitar votos ni a 
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Peña Nieto ni a Vázquez Mota ni a López Obrador. No conozco a Quadri. Lo que sé es que fue presidente del 

Instituto Nacional de Ecología en el sexenio de Zedillo. Lo he escuchado en su espacio radiofónico en el noticiero que 

conduce Leonardo Curzio en Radio Mil. Generalmente habla de temas ambientalistas y de desarrollo urbano. Tiene un 
blog titulado Verde en serio, donde ayer publicó las razones de por qué aceptó la oferta del Panal de ser su candidato 

presidencial, así como su plataforma. Tiene puntos interesantes. Lástima que no sabe que se metió en la boca del lobo. 
Pobre. Más pronto que tarde se dará cuenta de que, aunque tenga buenas ideas e intenciones, en su partido manda la 

maestra Gordillo, a quien, por cierto, dice Quadri que no conoce. Ya la conocerá y se dará cuenta del error que 

cometió. No sólo se ha quemado de por vida sino que lo van a dejar jugar a ser candidato hasta donde le convenga a la 
líder vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Hasta acá el tema de Quadri. Entremos a 

lo importante: ¿qué mensaje manda la maestra al haberlo nombrado? Primero, lo obvio: que Gordillo no pudo reclutar a 
ningún político de peso para aparecer en la boleta presidencial bajo el lema de su partido. Se habló de muchos nombres 

que, al parecer, rechazaron la invitación para no quedar identificados para siempre con la maestra. El Panal, entonces, 
tuvo que recurrir a un ignoto experto en ecología. Esto, en sí, constituye ya un signo de vulnerabilidad. Sensación que se 

acrecienta cuando observamos que la maestra no quiso enojar a ninguno de los tres candidatos grandes poniendo un 

candidato del Panal que le quitara votos a algunos de ellos. Con la candidatura testimonial de Quadri, los está 
respetando a todos.  Lo cual nos lleva al último punto. En 2006, la maestra lanzó a Roberto Campa como candidato 

presidencial del Panal. Sacó 0.96% de los votos. El partido, en cambio, consiguió 4.5% de votación para la Cámara de 
Diputados. Con ello aseguró el registro del partido y un puñado de representantes en el Poder Legislativo. Esto se logró 

gracias a la movilización territorial del voto de maestros sindicalizados en distintos estados y a una eficaz campaña en 

medios de comunicación donde solicitaban que le dieran por lo menos uno de los votos de las tres boletas federales 
(presidente, senador, diputado). Por la diferencia obtenida en la elección de presidente y diputados, parte del electorado 

efectivamente le dio uno de los tres votos al Panal. Este 2012 el partido de Gordillo seguramente tratará de hacer lo 
mismo: una campaña de “uno de tres”, dejando colgado de la brocha en el camino al ingeniero Quadri. Sería buenísimo 

que fracasaran: que nadie le diera su voto al Panal de la maestra, de tal suerte que este partido perdiera su registro. Eso 
sí que sería un golpe para Gordillo. La dejaría vulnerable, lo cual podría aprovechar el nuevo gobierno para promover 

una reforma educativa profunda como la necesita México, según lo demuestra el documental De panzazo, que se 

estrenará la semana que entra en todo el país. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL TABASQUEÑO se quedará muy quieto el fin de semana. Ni por equivocación, el 

aspirante presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, se asomará a la reunión del Consejo Nacional del 

PRD, órgano que trae ato-radas las candidaturas al Congreso de la Unión y a las delegaciones de la ciudad de México. 
Nos comentan que LÓPEZ OBRADOR don Andrés Manuel midió el terreno y decidió no pararse por las sesiones, para 

evitar que algunos de los grupos o tribus muy cercanos a su causa saquen provecho de la rebatiña. AMLO se quedará 
muy tranquilo dando señales desde casa. Cada cual en su cancha política.  

EL CASO del ex fiscal de la Fepade, José Luis Vargas Valdez, se ha convertido en una pesadilla para el gobierno federal. 

Funcionarios de Bucareli han sostenido que se perdió la confianza en el ahora ex encargado de indagar los delitos 

electorales porque tenía mucha cercanía con actores políticos. El más reciente dato de Gobernación es que antes de 
conocerse su separación del cargo don José Luis se reunió a comer con el coordinador del PRI en San Lázaro, Francisco 

Rojas. El priísta asegura que la versión es falsa. Otros de sus ex jefes, como Luis Carlos Ugalde. dicen que no lo han visto 
en arios. Nos dicen que Ugalde y Vargas Valdez terminaron mal. En esta trama, ¿quién dice la verdad?  

EL PARTIDO Verde sigue la pepena de legisladores perredistas, conforme avanza la contienda electoral del 2012. Hace 

algunos meses, el senador René Arce dejó las filas del PRD para declararse independiente. Los verdes lo arroparon de 

inmediato. El hombre logró que Enrique Peña Nieto asistiera a su informe de labores en pleno Centro Histórico de la 
ciudad de México. Ahora el senador perredista Tomás Torres Mercado, un hombre que gozó de todas las confianzas de 

Ricardo Monreal, se sumó a la bancada del PVEM. Acompañado por el propio Arce y el vocero del Verde, Arturo Escobar, 
don Tomás se declaró muy agradecido, muy agradecido, con su nuevo partido.  

LOS ALREDEDORES del nuevo edificio del Senado se han convertido en el cuartel de la estrategia electoral de las 

izquierdas. Luisa María Alcalde Luján, el rostro público del Movimiento de Regeneración Nacional, se reunió-con los 

senadores del PT, Ricardo Monreal, actualmente coordinador de campaña de AMLO, y Luis Walton, del Movimiento 
Ciudadano, para tratar temas relacionados con la campaña del tabasqueño. Otros legisladores han utilizado, incluso, los 

salones del inmueble para tratar asuntos electorales.  

ESTUVIERON juntos, pero de lejos. Gran parte de la clase política se dio cita para ver la premier del documental De 
panzazo, de Juan Carlos Rulfo y Carlos Loret de Mola. Claro, por separado, llegaron los rivales presidenciales: la panista 
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Josefina Vázquez Mota y el priísta Enrique Peña Nieto. La convocatoria atrajo también a los contendientes por el gobierno 

de la ciudad de México, la priísta Beatriz Paredes, la aspirante del PAN Isabel Miranda de Wallace y el representante de 

las izquierdas, Miguel Ángel Macera. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡UY! Lo que faltaba: ahora ya hay... ¡nanas electorales! 

DE ACUERDO con el comentario que han hecho algunos priistas indignados, el IFE le puso a su candidato presidencial un 
par de inspectores para asegurarse de que respeta las normas electorales. 

PARA MÁS SEÑAS dicen que fue en la visita de Enrique Peña Nieto a Michoacán, para acompañar a Fausto Vallejo en su 
toma de posesión, donde se detectó la presencia de los espías, ¡perdón!, inspectores electorales. 

LOS SUPUESTOS enviados del IFE no le quitaban el ojo al hombre del copete, supervisando sus pasos, sus saludos y, 
sobre todo, sus discursos, pues ya se sabe que, por ley, todavía no puede pedir el voto (claro: no se vayan a enterar los 

electores que ya es candidato). 

OJALÁ QUE ni Peña ni Andrés Manuel López Obrador ni Josefina Vázquez Mota hablen dormidos, porque, en una de 

ésas... ¡les cae el IFE! 

ESPEJITO, ESPEJITO, ¿será cierto que Manuel Espino está pensando en hacerse tricolor? 

LA PREGUNTA viene al caso porque cada vez queda más claro -por si acaso algún despistado todavía tenía la duda- que 

su rompimiento con el PAN es total e irreversible. 

ADEMÁS de que la dirigencia panista lo echó de sus filas, el duranguense trae una durísima ofensiva contra su ex partido 
y, sobre todo, contra todo lo que huela a Felipe Calderón. 

ESO EXPLICA, dicen, las revelaciones que hace en un libro que ya está circulando sobre la supuesta afición calderonista a 
ponerse indispuesto de vez en cuando. 

A ESO SE SUMA la visita que el otro día le hizo el nuevo vocero del PRI, Eduardo Sánchez, quien asistió a un foro del 
movimiento Volver a empezar, que dirige Espino. 

DE ENTRADA Sánchez le dijo que le transmitía un afectuoso saludo del candidato Enrique Peña y del presidente priista 

Pedro Joaquín Coldwell, ante lo cual el ex panista no se sonrojó. 

Y AUNQUE la gente de Espino insiste en que el polémico personaje seguirá dando la batalla por los colores azul y blanco 

-pese a estar fuera del PAN-, cada vez son más los que consideran que la combinación verde, blanco y rojo le sienta 
bien. 

LA CANDIDATURA de Gabriel -Who?- Quadri a la Presidencia de la República provoca comentarios encontrados. 

PARA UNOS, su formación académica y su experiencia como funcionario público permitirán que el tema ecológico tome 
un papel central en las campañas, ya que de eso sí sabe. 

PERO PARA OTROS su postulación resulta un juego más de Elba Esther Gordillo: un candidato de chocolate que, llegado 
el momento, declinará en favor de quien le ordenen, que para eso le pagaron. 

PARA COLMO, él mismo cuenta que apenas 11 días antes, el sábado 4 de febrero, fue que le propusieron ser nominado. 
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Que la confirmación llegó el martes pasado y que como le resultaba "estimulante", aceptó. 

COMO QUIEN DICE, para Quadri hubiera sido lo mismo ser candidato a la Presidencia... ¡que lanzarse del bungee! 

EL QUE ayer tuvo invitado de lujo fue Rafael Moreno Valle, quien se reunió con el actor Gael García Bernal. 

LA ESTRELLA lució en todo su esplendor ante los reflectores, con el maquillaje perfecto y una sonrisa como de anuncio 

de pasta de dientes. 

EL ACTOR, en cambio, iba en sus tradicionales fachas de charolastra. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

La Chingada, Jalisco, ¿tendrá tres habitantes a partir de julio?: Ubicado a mil 240 metros sobre el nivel del mar, 

La Chingada es un poblado del municipio de San Gabriel en el estado de Jalisco. De acuerdo con la última encuesta 
realizada por el Inegi tiene sólo dos habitantes, y a partir del 1 de julio podría tener tres. Es ahí, donde según Andrés 

Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas, se retirará si no gana las elecciones presidenciales en este segundo 
intento. Claro que está condicionado a que el proceso electoral sea transparente.  Si cumple o no su promesa, Amlove 
tiene razón al exigir que la elección de julio próximo sea limpia; sin duda alguna es lo que deseamos los mexicanos. 

Aunque las encuestas en estos momentos siguen colocando en la primera posición al priista Enrique Peña Nieto y debajo 
de él a López Obrador y a la señora Vázquez Mota, es probable que ese margen se vaya cerrando conforme avance la 

campaña. De tal forma que el día de la contienda podría ser un “final de fotografía”. Así sucedió en el 2006 cuando la 
diferencia entre Felipe Calderón y AMLO era muy estrecha. Por supuesto que a este último nadie le quita de la mente que 

se cometió gran fraude respaldado por la maquinaria del Estado y con el contubernio de Vicente Fox Quesada. Pero, ya 

que López Obrador mencionó esa palabra tan empleada en nuestro país, voy aprovechar para sacar de su ignorancia a 
varios diputados federales que ayer fueron entrevistados por Milenio Televisión, y desconocían que existe un ejido con 

ese nombre. Ni Carlos Alberto Pérez, del PAN, coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota, ni Fernando Castro 
Trenti del PRI, sabían, o al menos nunca lo mencionaron, que existía un lugar con esa denominación. Como simple 

cultura general, valdría la pena, que nuestros lectores supieran que no busco ser ofensivo ni mucho menos soez. Por el 
contrario, quiero demostrar que ese lugar común, tan citado por los mexicanos está más cerca de lo que propio Peje 

pensaba. La Chingada, el municipio de San Gabriel, tiene adscritos un total de 20 poblados: Alista; Apango; El Aguaje; El 

Anillo; El Crucero; El Jardín; El Jazmín; El Penal; El Tepamal; El Veladero; Hacienda Vieja; Jaime Cárdenas; Jiquilpan; La 
Cañada; La Ciénega; La Croix; La Guayabera; La Sauceda; Las Tortugas; Loma Alta; y los Los Ahuates. (Miguel Ángel 

Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Un desastre la administración federal en 2010 La Auditoría Superior de la Federación determinó más de 9 MIL 
OBSERVACIONES a la administración del presidente Calderón que dieron pie a la emisión de más de 10 mil acciones, y 

por lo mismo interpondrá 98 DENUNCIAS de hechos ante el Ministerio Público federal por la presunta comisión de ilícitos 

que supera los cometidos de 2000 a 2009. - LOS POBRES En este resumen de metas fallidas, el CONEVAL señala que 
entre 2008 y 2010 aumento el número de pobres del orden patrimonial de 52 millones a 57 millones, de capacidades, de 

27 a 30 millones; y la alimentaria de 20 a 21 millones. Y por ahí se sigue este análisis que hace el PRI de un gobierno 
que en sus últimos meses debe someterse al juicio no sólo del pueblo y de los partidos político, sino de los organismos 

que como la Auditoría Superior de la Federación tiene el encargo por ley de analizar la actuación de los organismos 

gubernamentales. Y por lo que se ve, las cosas no lucen mucho para el gobierno federal. Será el ciudadano el que dé 
juicio final con los instrumentos que la democracia le permite. * PARECE QUE LAS FIESTAS DEL BICENTENARIO 

HINCHARON DE DINERO A MUCHOS FUNCIONARIOS  Entre los hechos que seguramente ya están provocando enojo 
entre los ciudadanos están los de la fiestas del bicentenario. Las fiestas con las que nuestro país celebró 200 años de 

vida independiente sirvieron de pretexto para que muchos funcionarios, siempre de acuerdo con los datos que da la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), pues con su información se sabe que se gastaron 3 MIL 750 MILLONES DE 
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PESOS, pero sólo se han comprobado 500 millones con todas las dudas que son fáciles de tener sobre el destino de estos 

milloncejos que seguramente ya hicieron felices a muchas familias de funcionarios, seguramente, que se les hizo fácil 

disponer de millones y millones para su uso personal, para sus negocios. Lo bueno es que esta auditoría parece decidida 
a no dejar títere con cabeza y ojalá que así sea, porque no se vale que en un país tan amolado como el nuestro, 

funcionarios de un partido que se supone era el cambio, ahora resulte que son peores que aquellos que eran señalados 
como los corruptos. Por lo menos es lo que dicen estos datos. Y las pruebas ahí están. Y eso que no hablamos de la 

Estela de Luz, que más parece la estela de la corrupción, como ya es conocida. Robos verdaderamente escandalosos. Y 

ni modo que lo nieguen. *CONVENIO HISTÓRICO CON LA ONU El convenio que firmaron el gobernador OLVERA y el 
coordinador residente del Sistema de Naciones Unidas, MAGDY MARTÍNEZ-SOLIMÁN, para fomentar la cooperación en 

materia de desarrollo humano sostenible, la garantía de los derechos humanos, la eliminación de la pobreza y la 
eliminación de la desigualdad socioeconómica, lo mismo que la igualdad de género, el tema de las etnias es sin duda un 

asunto mayor que se debe ver como un hecho histórico que redundará en un logro mayor conforme pase el tiempo. 
Porque el asunto es en serio, tan en serio, que en dos meses habrá oficinas para este acuerdo desde donde operarán 

estas políticas. Es un buen logro del gobierno de Olvera para bien de la entidad. *NI QUIÉN EXTRAÑE AL CANAL 13, 

PERO LOS PRESTADORES DEL SERVICIO SE PASAN DE VIVOS Cuando uno contrata el servicio de cable le ofrecen en el 
servicio los canales de TELEVISA Y TV AZTECA. Nunca dicen: “en caso de que ellos nos cobren, usted pagará por ello”. 

NO, ellos los ofrecen como parte de su servicio y por ello se paga. Ahora nos salen con el cuento de que como TV 
AZTECA les quiere cobrar, no dan ese servicio y que en caso contrario les tendremos que pagar. Eso no lo dijeron, y por 

lo mismo ESTÁN COMETIENDO UN FRAUDE Y LA PROFECO TIENE QUE INTERVENIR para que los cableros cumplan con 

los usuarios, que no se pasen de vivos.  Por otro lado, la verdad nadie extraña a TV Azteca por lo mugre de sus 
programas. Pero si alguien los extraña están en su derecho de exigir que se los pongan, porque cuando contrató el 

servicio se los ofrecieron como parte de la programaciòn contratada, que no se pasen de vivos. (Adalberto Peralta, 
página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Xóchitl, en peligro?: Confiada en que la sinergia de la campaña al gobierno del estado y su cercanía con la candidata 

presidencial Josefina Vázquez, le es suficiente para convencer a los miembros activos y adherentes del Partido Acción 
Nacional (PAN), para convertirla en propietaria de la primera formula de candidatos al Senado de la República, Xóchitl 

Gálvez Ruiz, menosprecia el trabajo de Daniel Ludlow Kuri e incurre en un grave error político: la soberbia. La ingeniera 

en sus recorridos, lejos de contribuir a resolver conflictos, instiga y el ex diputado federal, sabe obtener provecho de ello, 
además lleva a cabo un intenso trabajo con la estructura panista y no está lejos de propinarle un susto a la de Francisco 

I. Madero, que ya se siente candidata de primera fórmula, porque además su equipo asegura que trabajará para ella la 
dirigencia estatal. Daniel Ludlow, mantiene el discurso de que existen dados cargados a favor de Gálvez Ruiz y empieza a 

darse un efecto contrario al perseguido por los asesores de la ex candidata a gobernadora, porque sus apariciones en 

medios a lado de Josefina Vázquez, para los observadores políticos tienen un efecto contrario. Además existen intereses 
al interior y exterior del PAN, que actúan en beneficio de Ludlow Kuri, que puede apelar a una práctica ya es común para 

el panismo: las traiciones, para generar condiciones de triunfo y derrotar en la contienda interna a Xóchitl Gálvez, que de 
mantenerse en la línea del exceso de confianza y la soberbia, puede llevarse un doloroso revés y no concretar su objetivo 

de llegar al Senado, para mantenerse en la escena política de Hidalgo. Además la versión  de que le interesa más 

caminar la campaña electoral nacional, que la estatal y que a través de la virtual candidata Josefina Vázquez, puede 
conseguir ser candidata a la cámara alta por la vía de la representación proporcional, es algo que desagrada a un sector 

del panismo hidalguense, que ve en el ex diputado federal una mejor opción a pesar de su pasado priista, no obstante 
que todo favorece a Gálvez Ruiz. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Lento proceso de la nueva refinería: Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció ayer que el grupo Ingenieros Civiles y 

Asociados (ICA), será el encargado de realizar los trabajos de ingeniería básica para la construcción y posterior operación 
de la nueva refinería Bicentenario, en la región de Tula, un proyecto que supone desarrollo para la región Tula-Tepeji. 

Aunque el legislador local y presidente de la junta de coordinación del Poder Legislativo, Ramón Ramírez Valtierra, señala 

la urgencia de que la paraestatal presente el cronograma de construcción del complejo que lleva un considerable retraso 
en su plan de edificación. Que haya una empresa encargada de la ingeniería básica no significa que arranque la 

construcción, calcula el legislador, quien al menos mediáticamente exige a Pemex presentar el calendario de 
construcción. Por lo pronto, el gobernador Francisco Olvera y los campesinos que se desprendieron de sus tierras, para 
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venderlas al gobierno estatal y así poderlas entregar a Pemex, se mostraron optimistas con este anuncio. Pero como bien 

dice Ramón Ramírez, se requiere del calendario de construcción, lo que permitirá saber cuándo comenzará a operar la 

refinería, que se complementará con la ya existente, Miguel Hidalgo. Esta obra presupone un detonante en el desarrollo 
económico de la región, así como la generación de empleos, lo que mantiene el aliento en los lugareños, que hace más 

de 20 años vieron cómo se instaló la Miguel Hidalgo, pero la mayor parte de los empleos se otorgaron a gente 
proveniente de otras entidades. Entonces, como ahora, el argumento es que se requiere de mano de obra calificada. En 

la Universidad Tecnológica Tula-Tepeji (UTTT) ya se forman profesionales con especialidades afines a la operación del 

nuevo complejo petroquímico, con lo que teóricamente se anulará el pretexto esgrimido hace dos décadas. Por tanto, se 
espera que la obra verdaderamente tenga un impacto positivo en la economía de esa zona, considerada aún como una 

de las más contaminadas del país. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Gran minoría: Con la postulación de sus precandidatos en Hidalgo, el Partido Nueva Alianza (Panal) ha marcado ya el 
rumbo que tomará en las próximas elecciones federales y por dónde correrá su estrategia una vez que rompió la 

coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y su precandidato a la Presidencia de la República, Enrique 
Peña Nieto. La primera lectura es que los panalistas han apostado por cuadros conocidos regionalmente, identificados 

con la estructura local y social en cada uno de los siete Distritos Federales Electorales y con ello además premió la lealtad 

de sus militantes, los que han apoyado desde que surgió el organismo político. La segunda lectura, y que no es menos 
importante, es que el Panal buscará la fórmula que le ha generado cerca de 120 mil votos, de acuerdo con los resultados 

oficiales registrados en los organismos electorales federal y estatal; es decir, poner todo en manos de su estructura 
estatal, regional, local y municipal que es más influyente y sólida que cualquiera de los partidos opositores; o sea el PAN 

o PRD. El Panal sabe incluso que su fuerza electoral en Hidalgo, considerada como bastión nacional, será necesaria en la 

recta final de la elección y con el control de candidaturas locales leales que pudieran crecer y una estructura 
operativamente funcional puede cargar la balanza al lado que decida. Así que no sorprendió lo ocurrido en las asambleas 

panalistas el día de ayer, pues tendrán en sus manos la posibilidad de crecer aún más como fuerza política estatal y 
nacional o seguir como hasta ahora lo han sido, una gran minoría capaz de definir elecciones. DE MI TINTERO. Aún no 

se decide pero Alberto Meléndez Apodaca y Joel Guerrero Juárez podrían ser los sustitutos de Omar Fayad Meneses en la 
dirigencia del PRI estatal, los dos tienen el perfil que el tricolor necesita en estos momentos, conciliadores, sin 

enfrentamientos con los diferentes grupos, conocen la entrañas de la política estatal y son leales al jefe político del 

estado. (Leonardo Herrera, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: SEPH: Cuestión de transparencia “Ni en la SEPH, ni en el SNTE hay aviadores", afirma 

Pablo Pérez Martínez, subsecretario de Planeación, Administración y Finanzas, de la Secretaria de Educación Pública de 

Hidalgo. Con determinación, responde a las preguntas que insistentemente le son formuladas, y asegura que su dicho, 
está plenamente documentado. El perfil de auditor "sénior", de Pablo Pérez Martínez, fue una de las razones (tal vez la 

más poderosa), por laque fue invitado a reintegrarse a la administración estatal, que hoy encabeza el gobernador Olvera. 
Su reincorporación al Gobierno, luego de haber consolidado uno de los despachos privados de auditoría más reconocidos, 

no sólo en Hidalgo, sino en otras entidades del país. Pablo Pérez Martínez, años atrás fungió como titular administrativo 

en la instancia jurídica estatal, a cargo de Fran-cisco Olvera, en el sexenio de Manuel Ángel Núñez; periodo 
gubernamental en el que fungió en otro momento, como responsable de las finanzas del Instituto de Vivienda de Hidalgo 

(INVIDAH). Años después, como auditor externo realizó en cada una de las oficinas municipales del Ayuntamiento 
capitalino una revisión cuidadosa, "con lupa"; en respuesta, los directores de caria área de la presidencia municipal de 

Pachuca, recibieron la instrucción de acatar en todo momento, las disposiciones de la ley estatal de Auditoria; así fue en 
la primera parte del pasado trienio. El trabajo, permitió que la cuenta pública municipal, correspondiente al primer año de 

ejercicio, del entonces edil Francisco Olvera, se aprobara sin problemas por la autoridad del ramo. Hoy, desde el 

despacho de la subsecretaria de Planeación y Finanzas de la SEPH, Pablo Pérez Martínez, sabe que además de la 
aplicación correcta de los principios contables y de revisión de cuentas, es necesario privilegiar puentes de diálogo, de 

disposición permanente, para atender a un sector tan importante como lo es el educativo. Por eso, cuando aborda un 
tema tan espinoso, como es el de los comisionados, por el que históricamente han sido cuestionadas la autoridad 

educativa y la representación sindical, documenta cada una de sus afirmaciones. Reconoce que entre el Gobierno estatal 

y el sindicato de maestros hay una relación respetuosa, cordial; "es el gobernador Olvera quien desde el principio invitó a 
una comunicación permanente, el secretario bel Guerrero conoce las aristas de la educación, en este rubro hay un 

proyecto claro, Hidalgo tendrá avances significativos", afirma Pérez Martínez. Hoy, cuando el Gobierno estatal, reconoce 
los primeros 75 años de vida del Instituto Politécnico Nacional, institución con la que "teje" el más ambicioso proyecto 

educativo para Hidalgo, que es la Ciudad del Conocimiento, la figura del sub-secretario de Planeación resulta clave, para 
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éste y para otros proyectos vinculados a las Finanzas Públicas estatales.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Criterio-La Silla… Colosio, esa pista de carreras Si en Pachuca existe una pista de carreras para autos, esa se llama 
avenida Colosio. Esa vialidad, sobre todo por las noches, se convierte en el escenario perfecto para que automovilistas en 

todo tipo de vehículos aceleren y excedan los límites de velocidad sin problemas. 

Quien esto escribe ha visto sobre Colosio transitar autos deportivos a velocidades impresionantes y, por supuesto, 

muchos accidentes a lo largo de cinco años. 

Por ello apoyo la existencia de un radar de velocidad en la zona. Quienes conduzcan por esa avenida de la capital 

hidalguense tendrían que estar expuestos a ser multados a cualquier hora por infringir el reglamento de tránsito. 

Mi propuesta es sencilla: que el radar sea permanente sobre esa avenida, y que su ubicación cambie a lo largo de la 

semana para sorprender a los acelerados. 

No se trata de molestar a quienes manejan, o de recaudar dinero sin ton ni son. Se tendría que establecer un mecanismo 
de esa naturaleza para impedir accidentes graves y obligar a todos a conducir con velocidad moderada. 

Se que la medida sería impopular, pero si se hace de manera correcta, alejados de las tentaciones de la corrupción, 

serviría para salvar vidas. Y sólo por eso valdría la pena. 

AMLO es humano 

Por fin un Andrés Manuel López Obrador de carne y hueso. Su frase de que no tiene el vigor de antes y de que si pierde 

se iría a la chingada lo pone ante mí, por primera vez, como alguien totalmente humano. Más de seis años de campaña 

(entre la oficial y la no tanto) no son en balde. 

Esa expresión, insisto, lo pinta como el humano que es, no el superhombre juarista que quieren vender. (Manuel 

Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el más contento de todos es el hijo pródigo del SNTE, Mario Vera García, quien entrará al Congreso estatal 

como suplente de Vianey Lozano, quien a su vez pedirá licencia para buscar la diputación federal por el distrito de 
Tepeapulco, toda vez que ayer el líder del Panal, Heriberto Martínez diera a conocer su lista de aspirantes a 

diputados por todos los distritos de Hidalgo y entre los que figuran, en su mayoría, ex líderes del SNTE. Aún faltan las 
plurinominales, que seguramente serán para Mirna García y Moisés Jiménez. 

Que muchos panistas de Tizayuca y Tepeapulco están reportando que al diputado local con licencia, Damian Sosa 
Castelán, hermano de Gerardo Sosa, quien está ofreciendo títulos universitarios y trabajo en la alcaldía de 

Tulancingo, a cambio de que lo favorezcan en la elección interna del 19 de febrero, donde se elegirán candidatos a 
diputados y senadores. Dicen que están documentando los hechos y podrían denunciarlo a su partido. 

Que el director del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco Cravioto renunciará hoy o mañana a su 
cargo para incorporarse a la campaña de la aspirante a diputada federal, Mirna Hernández, por el distrito de 

Pachuca, como suplente, mismos que serán ratificados mañana. Y en otros cambios del ámbito deportivo, destituyeron al 
titular de comunicación social, Jorge Roldán, quien tiene amplia experiencia en medios. 

Que en el municipio de Huejutla se incendió una camioneta de la Secretaría de Salud donde se dan consultas a las 
personas que no pueden asistir a los diferentes centros de salud, y por fortuna no hubo lesionados ni nada, sólo fue el 

puro susto. Lo malo es que ahora a ver cuánto se tardan en mandar otro vehículo de atención a los pobladores de la 

Huasteca hidalguense. 

Que en el municipio de Apan quienes están muy enojados con el alcalde Fernando Hernández, son los regidores 
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de todos los partidos, pues dicen que anda de presumido con la instalación del Copladem, pero ni siquiera tienen sus 

proyectos bien definidos, pues acusan que la planeación de los próximos cuatro años lleva apenas el 50 por ciento de 

avance. También acusan a Eduardo Madrid, quien es el responsable del proyecto. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Tenemos dos categorías ahorita, especies que están en peligro de extinción y especies protegidas, no están en la 
categoría de extinción pero sí tenemos que estarlas ya protegiendo.” 

Eugenio Bravo Quintanar, delegado de la Profepa en el estado, sobre las especies en peligro de extinción que existen 
en Hidalgo. 

• “Quisiéramos saber cuál es el calendario de la obra, cuándo se termina esta etapa de la ingeniería básica y cuándo se 
van a realizar las siguientes etapas.” 

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso local, sobre los avances para la Refinería Bicentenario de 

Tula 

• “Son perfiles con trayectoria en la gestión pública, como ex presidentes municipales, ex candidatos a diputados 

federales y diputados.” 

Heriberto Martínez, líder del Panal, sobre los candidatos a diputados federales. 

667 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que un personaje muy mencionado como próximo titular de la SEPH es el coordinador del despacho 

del gobernador, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, quien goza de buena imagen al interior de la dependencia debido 
a su amplia experiencia en el ramo. En las oficinas de educación, sin embargo, insisten en señalar que el actual titular 

tiene planes para rato en esa dependencia. 

que en Calnali los habitantes de la cabecera municipal piden la intervención de las autoridades de la PGJEH, ya que son 
34 las familias que han sido afectadas por robos a manos de tres presuntos ladrones que fueron arrestados pero que 

recuperaron su libertad debido a que el Ministerio Público los dejó ir con el argumento de que son inocentes. Estas 

personas son consideradas por los agraviados como los responsables de los hurtos, pero caminan ya muy quitados de la 
pena por las calles de esa ciudad. 

que todo parece indicar que Omar Fayad no regresará a su cargo como presidente del PRI estatal debido a que se 

dedicará de tiempo completo a su campaña al Senado. La licencia de Fayad Meneses vence este fin de semana, y de 
acuerdo con los conocedores ya se trabaja para buscar a quien acepte esa responsabilidad. 

que el presidente municipal de Jaltocán, Hipólito Hernández Aquino, se subió su salario, de un día para otro, a 50 mil 

pesos mensuales, cifra similar a la del alcalde de Pachuca. Esta determinación la tomó sin consultarlo con la asamblea 
municipal y evadiendo la misma legislación. Para terminar, los empleados del ayuntamiento señalan que subsisten con lo 

mínimo y son ellos quienes deberían obtener un aumento de sueldo. 

que la mano del senador José Guadarrama se ha dejado sentir al interior del PRD en Hidalgo, pues además que será 

quien decida la fórmula de ese partido al Senado, es el aspirante más fuerte para dirigir al sol azteca local. Los 

candidatos a la Cámara alta serán, salvo alguna sorpresa, Isidro Pedraza y Arturo Sánchez Jiménez. 

que la dirigencia de Nueva Alianza en el estado se encontraba reunida anoche para definir a sus candidatos a diputados 

federales. La sorpresa, hasta el cierre de la ediciòn, era que ninguno de los ex dirigentes de la Sección 15 del SNTE había 
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sido nombrado para aparecer en las boletas de los siete distritos de la entidad. Así las cosas, solo quedaban dos sopas: 

o Mirna García, Moisés Jiménez y Alejandro Soto no se arriesgaron a competir, o dos de ellos serán nominados 

como como aspirantes panalistas al Senado. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A la auditoria las cuentas no le salen (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se afirma que al presidente municipal de Huichapan, surgido del PVEM, Fernando 
Jiménez, el gobierno del estado, el Congreso Local  y la Auditoría Superior de Hidalgo, lo tienen en la mira por su 

nepotismo, al haber contratado a un total de siete familiares de él y su esposa para integrar el gabinete 2012-2016… 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que el director de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma tiene prohibidísimo hablar con la 

prensa, ya que varios medios de comunicación le han solicitado entrevistas y todas han sido negadas. 

La actitud adoptada por el jefe policíaco deja entrever que la actual administración en esta población conurbada con 

Pachuca, a cargo del priista Filiberto Hernández Monzalvo, evitará abrir a la sociedad cierto tipo de información, sobre 
todo la que no le resulte conveniente. 

En este mismo municipio llaman la atención los constantes retenes policíacos que se instalan en un tramo del bulevar 
Colosio, donde los automovilistas son detenidos indiscriminadamente bajo el pretexto de que los agentes de seguridad 

buscan vehículos con reporte de robo. 

Hasta ahí toda va bien. El problema viene cuando, bajo cualquier pretexto, los policías piden discretamente la clásica 

“mordida”. 

Quienes están inquietos son los directores de los centros de readaptación social y cárceles distritales de Hidalgo. 

Tras los operativos realizados en los penales de Pachuca y Tulancingo, donde se encontraron armas, drogas y aparatos 

electrónicos en las celdas de los internos, es inminente que las revisiones continuarán, lo que podría poner al descubierto 
actos de corrupción cometidos por directivos de los reclusorios. 

Y es que de otra forma no se explica cómo es que los enervantes, las armas y los artefactos llegan a manos de los reos, 

pues se supone que los sitios son vigilados en extremo. 

Suena en Radio Pasillo que, ahora sí, este jueves se darán a conocer los nombres de los candidatos oficiales del PRD 

al Senado de la República, aunque se desconoce la hora del anuncio. 

Como es una actividad propia de la Comisión Política Nacional, el “humo blanco” surgirá primero en la Ciudad de México y 

después serán notificados los comités estatales. 

Los aspirantes perredistas a la Cámara alta son Luciano Cornejo Barrera de Nueva Izquierda, Isidro Pedraza Chávez dela 

UFIC, Miguel Ángel Peña Sánchez de la UCSDy Marco Antonio Ramos Moguel y Arturo Sánchez Jiménez del Frente 
Democrático Hidalguense (FDH). 

Hay quienes apuestan a que los dos primeros serán los elegidos, como parte de una negociación con el FDH que daría a 

este grupo -liderado por el senador José Guadarrama Márquez- la posibilidad de encabezar el Comité Ejecutivo Estatal del 

sol azteca. 

En tanto, el originario de Zempoala y su “tribu” están prácticamente descartados para ocupar posiciones de relevancia 
dentro del PRD, al menos en el corto plazo. (redacción, página de internet)  
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Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El domingo el panismo activo y adherente, elegirá candidatos el tema serio es que sucederá en la contienda para las 

postulaciones al Senado de la República, porque se ha tornado tensa y puede ocasionar una grave fractura en el 
blanquiazul, si el dirigente Alejandro Moreno Abud, no sabe manejar adecuadamente el escenario. 

Al Tango 

Menos cuando existen acusaciones de favoritismos y todo indica que en efecto están inclinando la balanza, pero no sólo 
en ese aspecto también hay quien pide manos fuera por parte del Clan Sosa que opera a favor de Damián Sosa, 

utilizando la estructura de la Universidad Autónoma del estado de Hidalgo (UAEH). 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alejandro Straffon: Desde su llegada como titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado, Straffon 
Ortiz ha demostrado entereza y disposición para solucionar todos los asuntos de la dependencia, especialmente aquellos 

temas que son coyunturales. El otrora agente del Ministerio Público es uno de los funcionarios que con trabajo constante 

adquiere el reconocimiento de quienes lo rodean. 

Abajo-Juan F. Mendoza: Sobre la labor del diputado por el distrito de Huichapan no es mucha la información que 
circula acerca de las propuestas presentadas ante el pleno del Congreso local, quizá sea porque quien fuera también 

alcalde de este municipio está tan atareado trabajando por sus representados que no le importa mucho que su labor sea 
difundida, ojalá que así sea.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESCARTADO 

El diputado federal Jorge Romero comentó que no es elegible para ser designado el próximo presidente 

estatal del Revolucionario Institucional. Según los estatutos, el hecho de que sea legislador no le impide 
ser dirigente de su partido ya que los últimos dos dirigentes tricolores eran diputados, Geraldina García 

(local) y Omar Fayad (federal) cuando ascendieron a dicho puesto. Jorge Romero ya fue dirigente estatal del PRI 

en el único proceso que se recuerda de votación abierta, celebrado en el estadio Revolución y donde compitió con Abel 
Rojo y Efraín Arista. Quizás la mira del diputado Romero Romero esté concentrada en una secretaría estatal, como se 

rumora, o en un cargo dentro de la campaña del candidato priista a la Presidencia de México, Enrique Peña. 

REUNIÓN 

Durante la convención de delegados priistas celebrada el miércoles en Pachuca se pudo ver a muchas 

personalidades del tricolor que acudieron a “ver y dejarse ver” en el evento. Nuevamente fue notoria la 
ausencia de algunos diputados federales y precandidatos; sin embargo, la ocasión sirvió en mucho para reunir a los 

equipos de campaña de los siete distritos federales electorales de Hidalgo, cuyos miembros aprovecharon para establecer 

un calendario de reuniones con miras al proceso. 

CARNAVAL 

Ahora que va a empezar el carnaval de Calnali, Rodrigo Cisneros, presidente municipal del lugar enfrenta 

los ataques de los viejos líderes priistas de la zona. El edil señala que la presión de sus compañeros de 
partido es mucha para insertar personal a la nómina y también acceder a las obras que el ayuntamiento 
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tiene en proyección. Cisneros destaca que esta situación le requiere más tiempo y esfuerzos que conciliar incluso con 

la oposición. 

 (Redacción, página 02) 
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